

CELSO LÓPEZ SAN FRANCISCO, SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL

# “El cierre del Hogar de Cristo nos va a generar una sobredemanda”

ÓSCAR ROSALES CID / La Serena

El seremi de Desarrollo Social y Familia, Celso López San Francisco, hizo un repaso por el trabajo que desarrollan en esa cartera, destacando el trabajo que realizan con personas en precariedad.

En esa línea, señaló a diario El Día, que brindan una serie de beneficios, muchos que incluso las personas no los conocen y que para optar a ellos era fundamental el Registro Social de Hogares.

**-¿Cuáles son los programas para erradicar la pobreza en la región?**

“Este es un ministerio que ha mutado en el tiempo, desde la década de 60 cuando se creó tuvo como foco la inversión y la planificación del desarrollo. Hace 15 años se concentró todo en las variables sociales, pero desde hace algunos años se incorporó el tema de la protección de la infancia. Por tanto, pasó a ser Ministerio de Desarrollo Social y Familia. Hoy día el ministerio se dota de tres subsecretarías o tres áreas: El área de inversiones, todo el tema de la inversión pública. Otra área tiene que ver con el tema de los servicios sociales y desde hace algunos años el Servicio de Protección de la de la Niñez y Adolescencia”.

**-En el área de la protección social, ¿ustedes cómo trabajan con la gente más vulnerable?**

“Nosotros tenemos acá muchos programas, tenemos el Programas de Habitabilidad que tiene que ver con el apoyo a las familias más pobres, más vulnerables, en torno a soportes que puedan permitir arreglar su casa para que tengan condiciones básicas y dignas, ayudar en el tema de algunos implementos y equipamientos básicos. Todo eso con una lógica de focalización muy potente. Todo lo que tiene que ver con el emprendimiento se trabaja a través del Fosis. También trabajamos el tema de todo lo que son nuestras bases de datos en torno a la ficha de protección social, que desde la CAS ha tenido una evolución gigantesca

**La autoridad afirmó que de acuerdo a la información de catastrados en el Registro Social de Hogares, en la zona existen 865 personas en situación de calle.**



ÓSCAR ROSALES

a lo largo del tiempo y es la puerta de entrada a los servicios sociales”

**-¿Cómo trabajan con los jóvenes en vulnerabilidad?**

“Tenemos varios programas, pero por ejemplo, nosotros igual tenemos el INJUV, que también corresponde al ministerio, pero nuestro foco en particular está en torno a la infancia y la adolescencia, ahí tenemos un foco interesante que se toma desde la creación del servicio especializado en protección, desde hace 3 ó 4 años atrás y dentro de eso tenemos un programa que se llama Abriendo Camino, y hay un foco ahí que es bien importante y que dice relación con los chicos y chicas que tienen algún familiar que tenga restricciones de libertad. Entonces, cuando hay algún adulto significativo en el concepto que se usa, porque no necesariamente tienen que ser los padres, algún adulto significativo en su entorno nos genera alerta al sistema. Entonces,

el sistema se hace cargo de eso una serie de elementos biopsicosociales para apoyar el tema y que no se reproduzca esta concomitancia con espacios de delincuencia”.

**-Dentro de las campañas permanentes ustedes están preocupados de las personas en situación de calle. Y a propósito de eso, ¿cómo ven el anuncio que se hizo hace un par de días del cierre del hogar de Cristo?**

“El Hogar de Cristo es un actor importante del sistema, de los más tradicionales, y sin lugar a duda, va a generar un estrés del sistema, pero nosotros tenemos líneas que las trabajamos con otros actores. Entonces, seguramente nos va a generar algún tipo de sobredemanda. Nosotros para todo el invierno, que es la parte que más nos preocupa, estamos bien dotados. Además, el aviso del Hogar de Cristo es lo que hemos podido ver en la prensa, pero

no tenemos más información, es que esto va a ser posterior al invierno. No nos va a afectar en esta etapa. Tenemos todo un plan invierno que partió un mes y medio atrás con la vacunación a las personas en situación de calle y hoy día estamos implementando todo lo que tiene que ver con los albergues temporales, los albergues permanentes, con el tema de Noche Digna, una serie de dispositivos que tenemos. Hoy estamos hablando que están catastrados en el Registro Social de Hogares, algo así como 865 personas en situación de calle. No hay niños, son solo adultos. Los niños que tenemos son personas que por lo general van de paso y están asociados a familias y para las familias tenemos un albergue en Ovalle”.

**-La comunidad en general ignora que ustedes entregan bonos como misterio ¿cómo son las postulaciones, cuáles son los requisitos?**

“Lo importante es el Registro Social de Hogares. Ese es el acceso a todos los beneficios sociales del sistema de protección y del Estado de Chile. A través del Registro Social de Hogares la gente va a acceder, hoy día tiene sistemas que le van a decir usted califica para esto, para esto otro, que le permite conducirse de buena forma. Nosotros tenemos una guía de beneficios sociales que se la entregamos a la gente en papel, pero que simplemente al estar dentro del registro el sistema se despliega solo y te va orientando qué beneficios puedes tener. Hoy día lo que hemos estado trabajando, por ejemplo, en torno a la política de cuidado, que es una de las innovaciones del gobierno del Presidente Boric y es que la gente se reconozca como cuidador, este es un tema cultural, especialmente el tema de cuidadores es un tema esencialmente con sesgo de género, porque las mujeres ejercen principalmente la labor de cuidadores. Y como es un tema cultural de tan larga data, mucha gente no se percibe como cuidador. Entonces, no sabe que tiene un montón de beneficios asociados a esta función”.